

3年生及び保護者の皆様へ

～高校生活残りの日々を大切に過ごしましょう！～

□ 進路準備期間は、“次への準備”の時間

- ★「進路決定」が「人生のゴール」ではありません。次のステップへの準備を！
- ★進路が未決定の人もあります。思いやりのある行動で最後の一人まで応援しよう。

□ 3月31日まで 身分は高校生！

- ★分散会や宿泊を伴うペンション等でのクラス会は、飲酒や喫煙等の問題行動に発展することが多いです。
このような問題行動に発展しないように友だち同士で注意し合いましょう。
- ★3月31日までは、高校に“在籍中”。問題行動は、進路先にも影響が出る可能性があります。

根拠

●参考●

「沖縄県立学校管理規則 第11条」

学年は、4月1日に始まり、翌年3月31日に終わる。

「学校管理規則質疑応答集 第5章 進級・卒業の認定」より

卒業証書に記載された日付をもって卒業の効果が生じるのではなく、3月31日までは当該学校の生徒である。

□ 運転免許取得後も、 安全第一！

- ★重大事故に繋がる無免許運転、飲酒運転、暴走行為等はやらない。もちろん、友人にもさせないようにしましょう。
- ★この時期の車両の使用は、「遊び」が多くなります。友だちを乗せての「わきみ運転」や「深夜のドライブ」は事故に繋がる可能性が高くなります。安全運転を心がけましょう。

□ 大麻等違法薬物は危険！ 持たない！ 買わない！ 使わない！

- ★大麻等違法薬物は、身体に悪影響を及ぼす非常に危険な薬物です。もちろん、違法薬物等を所持、乱用すれば罰せられます。
- ★大麻等違法薬物を乱用し、依存症になると、簡単に止めることはできません。興味本位で手を出すことは、人生を左右する、かなり危険な行為です。

□ スマートフォン等の 健全な使用を！

- ★SNS等を通して被害にあう人が後を絶ちません。ネット上で危険な状況（性被害や犯罪）にあわないよう回避する能力を身につけましょう。
- ★ネット上の情報は、「良いもの」も「悪いもの」も入り混じっています（「玉石混淆」という。）使い方を間違えずに、被害者や加害者にならないようにしましょう。

□ 投稿する前に考えよう！

- ★他人の写真を勝手に載せることは、肖像権やプライバシーの侵害になります。また、自分の写真を載せることもトラブルの元になることもあります。
- ★悪意がなくても、書かれた行為を嫌に感じる人もいます。その人にとっては、想像以上につらいものです。法律上の「イジメ」になります。
- ★犯罪にあたる可能性もあり（侮辱罪、名誉毀損）、事件に発展した場合は、身元を調べられ、刑事責任を追求されることもあります。

【別紙3】[学校用]

- ・注意喚起したい内容例をいくつか作成しています。学校の状況に応じてアレンジして下さい。
- ・教育委員会HPに掲載されている「ちゅらマナーハンドブック」や「生徒指導の手引き」、沖縄県総合教育センターHPに掲載されている「美らマナー向上プロジェクト」の資料も御活用下さい。
- ・アレンジした事例を他校にも共有していいというものがあれば、県立学校教育課の担当に情報提供をお願いします。



大麻等の薬物は、“違法”であり、“有害”です。

- 大麻は、うつ病になるなど心身に悪影響を及ぼす危険な薬物。依存性もあり、普段の生活にも悪影響を及ぼします。ネットの軽い情報に惑わされないで。



ほとんどの重大事件・事故の多くは、深夜はいかいがきっかけです。「深夜はいかい」には、いろんな危険が潜んでいる！

- 午後10時までには家に帰りましょう。(青少年保護育成条例)
- 県では「Go 家運動」を推進しています。



SNS やメールでのトラブル増加中！じりつ（自立・自律）の精神で「自分の身は身分で守る」の実践を！



保護者に無断で外泊しない。

- 友だちの家に泊まるなどした場合、雰囲気流されるなどの集団心理が働き、普段はとらない不適切な行動をとってしまうということもあります。
- 無断外泊をしないことも、重要な危険回避です。



飲酒・喫煙の場面に近づかない。

- 飲酒は誘われても “断固、NO！”
- ピアプレッシャー（仲間からの圧力）になど負けない強い自分を！



深夜のネットゲームやLINE は、体に悪い影響あり！リズムを崩し、休みあけの学校がつらくなる！休みに SNS でのトラブルがあると、学校が始まって、いきづらくなる原因になることもあります！



交通事故は心の隙間に襲ってきます。

- 誰もが、自分が交通事故を起こすなどとは夢にも思っていません。
- すぐそばに危険があることを意識しましょう。